



1^{er} Stammtisch SYNBOL : une belle réussite !

Cette nouvelle rencontre conviviale s'est tenue le 11 juin au restaurant Ritter'Hoft à Morsbronn les Bains.



25 professionnels de la filière bois locale étaient présents, déjà adhérents ou intéressés par l'association. C'est Philippe Riehling, designer écologique, enseignant à la Faculté des Arts de Strasbourg,



qui a débuté la soirée. Après une brève introduction de son métier de designer, il a ouvert des perspectives nouvelles, à l'instar de l'éco-conception qui, en conjuguant innovation, créativité et environnement, répond parfaitement aux nouvelles aspirations des consommateurs : des produits nouveaux, offrant des garanties de provenance, de durée de vie et de qualité. Philippe Riehling de souligner : « *la force de Synbol est que chaque adhérent soit un point de connexion pour imaginer en circuit-court des produits ou des services nouveaux* ».

Les échanges se sont poursuivis tard dans la soirée. Rien de tel qu'un bon repas et une ambiance conviviale pour apprendre à se connaître, faire des rencontres et ... des affaires.

Ps: Notez dès à présent dans vos agendas la date du prochain Stammtisch : le 2 octobre 2014.



Actualités...

- **Visite en forêt pour choisir les bois du Bat'Innovant** : Une réunion d'information s'est tenue mi mars sur les parcelles dont le bois provient : les hêtres sont issus de la forêt de Froeschwiller, les pins sylvestres de la forêt de Wingen.
- **Forum International Bois Construction** : La 4^{ème} édition s'est tenue en avril à Besançon. Synbol était présent via son animateur > *le contacter pour en savoir plus*. L'ambiance était optimiste : la construction bois résiste mieux à la crise que le tradi. 2 axes sont en fort développement : les bâtiments pour marchés publics et les constructions en hauteur.
- **Grand public** : les bâtiments bois sont perçus comme meilleurs à vivre ! C'est la conclusion d'une étude menée par un sociologue et présentée au CIB à Nantes en juin.

3 questions à Virginie & Patrice WOLFF, gérants de l'entreprise Les Bois du Ried



Quelle est l'histoire de l'entreprise ? L'entreprise a été créée en 2008, par mon frère et moi-même. Patrice était commercial chez Hundegger - leader mondial dans le domaine des centres d'usinage à commande numérique; moi, chargée de ventes de matériel pour contrôle technique automobile. Jusqu'à ce que notre rêve d'enfants rejaillisse : travailler le bois.

Quel est votre métier? Nous sommes un fabricant de structures bois. Notre spécialité, c'est le façonnage de kits de charpente. Cette orientation, nous l'avons décidée après avoir constaté la mutation du métier de charpentier. L'idée était de se placer sur un marché nouveau en Alsace, pour devenir sous-traitant et offrir une solution d'externalisation aux poseurs : mettre à leur disposition un outil de production. Malheureusement, ce positionnement n'est pas toujours compris. Certains professionnels nous perçoivent à tort comme un concurrent, alors que nos activités sont complémentaires. Nous offrons des prestations à façon pour des constructeurs de bâtiment bois et des charpentiers (uniquement de l'usinage = location de la machine + son opérateur). Nous vendons des kits de charpente (mesure de la maçonnerie, dessin de la charpente, achat du bois, taille et livraison). Enfin, nous avons développé une activité de négoce de composants pour la construction bois (bois de structure, bardage, matériaux d'isolation).

Quelle est votre vision du futur ? Plutôt positive. Après 5 ans d'activité, nous maîtrisons notre métier et l'entreprise se développe. Nous déménagerons prochainement au sien du Pôle Bois sur la zone d'Eschbach, où nous installerons une nouvelle machine, encore plus performante. Au travers de l'association SYNBOL, nous tissons des liens pour avancer ensemble et faire en sorte que la part de la construction bois dans les différents marchés de la construction en Alsace augmente. Nous sommes persuadés du potentiel du Nord Alsace si l'ensemble des «acteurs bois» se réunit, et échange autour de projets communs. Nous avons réellement envie d'y croire puisqu'en faisant grossir le gâteau, nous faisons bien évidemment grossir notre part.